
 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE NATURAL MUNICIPAL 
CABECEIRAS DO ARICANDUVA 

 

 
ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR CONSULTIVO DO 

PARQUE NATURAL MUNICIPAL CABECEIRAS DO ARICANDUVA 
(Biênio 2024/2026) 

 

 

Reunião híbrida via Microsoft Teams 

Local: Sede do PNM Fazenda do Carmo 

Data: 30/11/2024 

Horário: 10h00 às 12h 

Conselheiro(a)s e demais participantes Presentes:  

SOCIEDADE 
CIVIL 

FREQUENTADOR TITULAR Roseli Alves dos Santos  

ENTIDADE TITULAR 

Sociedade 
Ambientalista Leste 
"SAL“ – Angelo 
Iervolino 

ENTIDADE TITULAR 

Fórum para o 
Desenvolvimento da 
Zona Leste "FDZL“ – 
José Ulisses Bezerra de 
França 

PODER PÚBLICO 

GESTOR - SVMA TITULAR 
Danuta Maria de 
Mattos Vassão 

GESTOR - SVMA SUPLENTE Tiago de Andrade 

TRABALHADOR TITULAR 
Tatiele Viviane dos 
Santos  

DEMAIS 
PARTICIPANTES 

ESTAGIÁRIA - 
DGUC 

- 
Vitória Mayra Ariel dos 
Santos 

 

 

 

 

 



Conselheiro(a)s Faltantes:  

SOCIEDADE 
CIVIL 

FREQUENTADOR SUPLENTE 
Sebastiana Soares 
Leite   

Justificou 

FREQUENTADOR TITULAR Jéssica da Silva Nunes Justificou 
SUBPREFEITURA 

CIDADE 
TIRADENTES 

TITULAR 
Rosa Aparecida 
Apolinário 

Justificou 

PODER 
PÚBLICO 

SUBPREFEITURA 
CIDADE 

TIRADENTES 
SUPLENTE Fabio Junior de Sena 

- 

SUBPREFEITURA 
SÃO MATEUS 

TITULAR 
Nilson Alexandre 
Tiago 

- 

SUBPREFEITURA 
SÃO MATEUS 

SUPLENTE 
Manuel Antonio 
Lopes 

- 

TRABALHADOR SUPLENTE 
Leandro Costa Santos  

Desligado da 
equipe 

 

I. PAUTA: 

 Regimento interno do Conselho Gestor; 

 Informes Gerais. 
 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 

 A reunião, a princípio, seria de forma exclusivamente presencial. Porém, às 10h15  

não havia quórum. Então foi tentado contato telefônico com o Sr. Ângelo, representante 

da SAL – Sociedade Amigos da Leste, que havia confirmado presença anteriormente, 

mas não pôde vir, então solicitou abertura de sala de reunião online.  

 Foi aberta sala no Microsoft Teams para participação do Sr. Ângelo. O link criado 

foi divulgado no grupo de whatsapp do Conselho para caso outros participantes 

quisessem participar de forma remota. 

  

 

 Regimento Interno do Conselho Gestor 

 

  A presidente do Conselho, Danuta Vassão, iniciou a reunião às 10h30, aguardando 

o quórum. Agradeceu a presença de todos e solicitou o registro de presença no chat, para 

os participantes remotos. 

 Em seguida, a presidente Danuta fez uma breve explicação sobre o que é o 

Regimento Interno e que este é baseado nos Decretos de Criação do Parque e de 

Criação deste Conselho, sendo algumas regras já determinadas pelos Decretos ou por 

outros instrumentos legais. Foi entregue a cada participante presencial uma cópia da 

minuta de regimento interno elaborada por DGUC e a presidente Danuta pediu para que 

todos lessem e anotassem os pontos que desejassem alterar, questionar, excluir ou 

corrigir. 



Após a leitura individual, a presidente Danuta propôs a leitura coletiva e 

manifestação dos comentários. O conselheiro José Ulisses propôs que cada conselheiro 

fosse direto aos pontos anotados e os presentes preferiram proceder desta forma. Os 

pontos foram então apontados pelos conselheiros. Alguns pontos foram esclarecidos no 

momento e outros ficaram anotados para que a presidência busque informações para 

esclarecê-los.  

Foi decidido que as reuniões continuarão a acontecer de forma bimestral, nos 

meses ímpares. Foi escolhido que as reuniões ordinárias acontecerão aos sábados ao 

invés de quintas-feiras, como havia sido decidido na 1ª reunião ordinária do Conselho, em 

junho deste ano. O calendário anual de reuniões ordinárias será definido sempre na 1ª 

reunião ordinária do ano, conforme decreto. O local e formato (presencial, online ou 

híbrida) das reuniões, porém, serão definidos na reunião anterior, conforme o que for mais 

conveniente de acordo com a pauta e com a disponibilidade do grupo. 

 

Ficou combinado que a presidente Danuta enviará a minuta de Regimento Interno 

por e-mail, já com as alterações propostas pelo grupo e com os esclarecimentos 

solicitados, dando um prazo para que cada um se manifeste novamente. E na próxima 

reunião será votada a aprovação do Regimento de forma definitiva.  

 

 

 Regimento interno do Conselho Gestor 

 

Foi explicado que o regimento interno é o instrumento que rege o funcionamento do 

Conselho, sendo alguns regramentos já determinados nos Decretos de criação do Parque 

Natural e de criação de seu respectivo Conselho Gestor.  

 

Foi mostrada aos participantes uma minuta de Regimento Interno, e destacados 

alguns aspectos sobre a composição, organização e funcionamento do conselho. 

Foi combinado que o Regimento do PNM Cabeceiras será adequado pela 

presidente Danuta de acordo com os citados decretos e enviado aos conselheiros por e-

mail.  

A presidente Danuta propôs a realização de uma reunião extraordinária presencial 

para aprofundar a leitura da minuta pelos conselheiros, no formato de uma oficina, na 

sede do PNM Fazenda do Carmo. 

A conselheira Roseli sugeriu que ao invés de fazer uma reunião extraordinária, que 

a próxima reunião ordinária seja realizada presencialmente e durante um período maior 

de tempo, num final de semana. Todos os presentes concordam e fica definido que A 

próxima reunião ordinária acontecerá de forma presencial, no final de novembro, durante 

o final de semana, em data e horário a serem definidos, na sede do PNM Fazenda do 

Carmo.  

 

 Informes gerais 

 

Não houve informes gerais. 

 

 

 

 

 



III. ENCAMINHAMENTOS: 

 

► Até o final de dezembro a presidente Danuta deve enviar a ata da 4ª reunião 

ordinária por e-mail para apreciação e aprovação. 

  ► Até o final de dezembro a presidente Danuta deve enviar a minuta Regimento 

Interno por e-mail, já com as alterações propostas pelo grupo e com os esclarecimentos 

solicitados, dando um prazo para que cada conselheiro se manifeste. 

► A próxima reunião ordinária acontecerá de forma híbrida, no dia 11 de janeiro, 

sábado, das 10h às 12h, na sede do PNM Fazenda do Carmo. A pauta deve contemplar a 

aprovação do Regimento Interno e do Calendário Anual de Reuniões Ordinárias de 2025. 

 

Nada mais havendo a tratar, a Presidente Danuta Vassão encerrou os trabalhos da 

4ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Natural Municipal Cabeceiras do 

Aricanduva às 12h50. 

 

São Paulo, 30 de novembro de 2024. 

 

 


